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Elecciones 2024:

Pide a candidatos tener en cuenta en sus propuestas a las personas ciegas

Nubia Solar es ciega y plantea la necesidad de ser toma-
dos en cuenta por la sociedad «que no nos ve».

Durante las campa-
ñas electorales es co-
mún escuchar diversas
propuestas de parte de
los candidatos a algún
cargo, pero hay una per-
sona ciega que dice que
no ha escuchado ningu-
na propuesta direccio-
nada hacia ellos y las
personas discapacita-
das. Es por eso que en
conversación con Dia-
rio El Trabajo pide que
haya inserción laboral,
mejores calles, semáfo-
ros inteligentes como en
una ciudad de Chile.

Conversamos con la
señora Nubia Solar,
quien a propósito de las
elecciones planteó pú-
blicamente un tema que
tiene que ver con las di-
ficultades que enfrentan
las personas ciegas y
realizó una petición a
los candidatos que asu-
man como nuevas auto-
ridades.

«Es complicado in-
sertar a los ciegos en un
trabajo hoy en día, es-
tamos pidiendo eso por-
que el discapacitado y
el ciego son entidades
muy distintas, porque el
discapacitado en sí
anda en silla de ruedas,
le falta alguna extremi-
dad, qué sé yo, pero tie-

ne sus ojos buenos; o
sea, puede trabajar y el
ciego no. Es muy dife-
rente porque tú tienes
que insertarte en una
empresa y muchos em-
presarios no acomodan
el sitio para un ciego,
que tiene que ser más
espacioso, ¿me entien-
des? Y esa es la idea.
Hoy en día no he escu-
chado hablar de los dis-
capacitados, a excep-
ción del doctor Beals,
nuestro compañero que
es candidato a concejal,
César, que él es ciego,
y a Leslie Fernández,
que están ahí pendien-
tes de nosotros. E inclu-
so a mí me incorpora-
ron aquí en la campaña
del doctor Beals porque
yo, mira, conversé con
él en un lanzamiento,
pero pensé que él no me
había tomado en cuen-
ta, y de repente me lla-
maron y estoy aquí tra-
bajando, ayudando a
Carola que es la secre-
taria de él.

- ¿Cuál debiera ser
en ese sentido el tema
que debieran tocar los
candidatos?

- La inserción labo-
ral para los ciegos, es-
pecialmente, porque no
vemos ni nos ven, so-

mos como invisibles
para todo el mundo, y te
lo digo yo con convic-
ción porque yo, después
de tener una profesión,
me fui a trabajar, ahora
estoy pidiendo moneda,
¿me entiendes? Los jue-
ves y domingos pido en
la feria, y te digo yo
porque la gente te atro-
pella, te bota el bastón,
la alcancía; o sea, me
queda más que claro
que no ven al ciego, son
más ciegos ellos pare-
ce… Y también dar una
educación a la discapa-
cidad, tener nuestras
calles buenas, los árbo-
les un poco cortados;
imagínate, yo me paso
a tropezar con la basura
que cuelgan en las cer-
cas, me paso a llevar la
cara con los árboles lar-
gos, tener un espacio,
considerarnos en la so-
ciedad, porque nosotros
también tenemos dere-
cho a voto; o sea, no es-
tamos solamente para
los votos, estamos para
trabajar, hacernos per-
sonas útiles.

- Les gustaría a us-
tedes tener un trabajo,
sabemos que no va a
ser uno normal por las
dificultades, pero sí
ser tomados en cuen-

ta.
- Claro, podemos

contestar teléfonos en
distintas entidades, no
sé, en un consultorio
pasar las llamadas tele-
fónicas en una mesa
central, que sé que en
otras comunas y partes
de Chile existen esas
posibilidades, ¿y por
qué no aquí en San Fe-
lipe? Estamos atrasa-
dos. Y también una pe-
tición muy importante,
que se lo dije al doc-
tor… semáforos. Mira,
imagínate, yo fui a Co-
yhaique, al fin del mun-
do, que se supone que
no hay mucha civiliza-
ción, pero es la ciudad
más limpia y civilizada
del mundo creo yo, o
sea de Chile en realidad,
y hay semáforos que te
dicen: ‘Pare, está en
rojo. Siga, está en ver-
de’. Nosotros para cru-
zar una calle aquí en
San Felipe, tenemos que
esperar una persona de
muy buena voluntad
que nos ayuda a cruzar.
¿Y por qué no traer esos
semáforos? Sería espec-
tacular para nosotros y
para todos los discapa-
citados un arreglo más
general de las calles,
como te digo una edu-

cación a la gente, que
nosotros somos disca-
pacitados, que no ve-
mos un basurero que
está colgado en la cer-
ca, una rama que se está
cayendo, imagínate, eso
sería genial para noso-
tros. Leslie Fernández
tuvo una entrevista hace
poco y ella dijo «yo no
dejo a los discapacita-
dos de lado», y eso nos
llenó a todos que esta-
mos ahí, nos juntamos
un grupito solamente
para escucharla y nos
llenó a todos, eso es una
palabra clave para noso-
tros.

Al finalizar sólo
pide que los ciegos sean
vistos por la sociedad,

«que hubiera inserción
laboral, semáforos más
inteligentes, que educa-
ran al ser humano de
San Felipe o de todo
Chile, que existen los
ciegos a quienes no les
puedes dejar una bolsa
colgada afuera, el ar-
busto afuera de la cer-
ca, porque nos pasamos
a rayar la cara; los ár-
boles, las calles princi-
palmente, que todo el
mundo se tropieza; ima-
gínate, se tropieza una
que ve, cómo un ciego
no se va a tropezar. Se-
ría pero espectacular y
eso le pido a los candi-
datos que se van a con-
vertir en nuevas autori-
dades», concluye.

Este miércoles se realizó reunión de coordinación de elecciones 2024
• Logística de locales de votación y
medidas preventivas ante posibles
contingencias.-

Afinando los últi-
mos detalles del proce-
so eleccionario que se
llevará a cabo en nues-
tro país este próximo 26
y 27 de octubre, duran-
te la jornada de este
miércoles se sostuvo
una reunión de coordi-
nación entre la Delega-
ción Presidencial Pro-
vincial (DPP) de San
Felipe, Carabineros de
Chile, la Policía de In-
vestigaciones (PDI) y el
Ejército de Chile.

Entre las temáticas a
revisar, se analizó la lo-
gística de los locales de
votación, con el objeti-

vo de garantizar un pro-
ceso electoral seguro y
eficiente para todos los
votantes. En cuanto a
los aspectos de seguri-
dad, como los protoco-
los de despliegue de
personal en los distintos
puntos de votación en la
provincia. Además, se
establecieron medidas
preventivas ante posi-
bles contingencias.

Daniel Muñoz, de-
legado presidencial pro-
vincial de San Felipe, se
refirió a cómo avanzan
estas coordinaciones,
precisando que «el día
de hoy (ayer) hemos

sostenido una impor-
tante reunión de coordi-
nación respecto de las
elecciones que vamos a
tener los días 26 y 27 de
octubre, en donde nos
hemos reunido junto a
personal del Ejército,
quienes están a cargo
de los locales de vota-
ción. También nos he-
mos reunido con Cara-
bineros de Chile, la Au-
toridad Sanitaria, por
supuesto también nues-
tro personal de la De-

legación Presidencial,
respecto a distintos te-
mas de relevancia para
generar las coordina-
ciones correctas y fun-
cionamiento de esta jor-
nada eleccionaria.

«Señalar, además,
que junto a personal de
Ejército hemos realiza-
do y revisado la canti-
dad de vocales de vota-
ción que habrá en nues-
tra provincia, enten-
diendo que son 31 en
total, en los que se in-

cluye locales de vota-
ción dobles. Es impor-
tante aquello, se ha dis-
puesto ya del personal,
ya tenemos claridad del
personal que estará
apostado en los distin-
tos lugares de votación,
entendiendo el resguar-
do interior de los mis-
mos por parte de perso-
nal de Ejército y, por
supuesto, el exterior con
apoyos de Carabineros,
respecto de seguridad
vial y principalmente, a
distintas materias de
orden público», detalló.

Finalmente, la auto-
ridad provincial enfati-

zó en el proceso de ca-
pacitación de vocales de
mesa. «Son dos días de
votación obligatoria,
también señalar que el
día 25 en la tarde, a las
15:00 horas, estará el
proceso de capacitación
para los nuevos locales
de mesa que han sido
designados, entendien-
do que la mayoría de
ellos son nuevos en este
proceso. Por tanto, las
coordinaciones se han
hecho en forma y tiem-
po, para poder tener un
buen proceso elecciona-
rio en nuestra provincia
de San Felipe», cerró.
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